
香港文匯報訊 (記者 劉坤領 北京

報道) 在中國新一屆政府首份經濟

「半年報」出爐翌日，國務院總理

李克強在經濟形勢座談會上指出，

既不能因經濟指標的一時變化而改

變政策取向，影響來之不易的結構

調整機遇和成效；也不能對經濟運

行可能滑出合理區間、出現大的起

伏缺乏警惕和應對準備。據悉，國

務院將於最近召開年中經濟工作會

議，分析上半年經濟運行，定調下

半年經濟工作路向。

香港文匯報訊 據中新社報道，按照中共中央開
展黨的群眾路線教育實踐活動安排，中共中央政
治局常委近期分別到各自的第一批教育實踐活動
聯繫點調查研究、了解情況。習近平到河北，李
克強到廣西，張德江到江蘇，俞正聲到甘肅，劉
雲山到浙江，王岐山到黑龍江，張高麗到四川。
常委們深入鄉村、城市社區、企業和政府部門，
聽取廣大幹部群眾意見和建議，實地了解教育實
踐活動進展情況。

開展教育實踐活動 須把握五要領

常委們強調，開展好教育實踐活動，要把握五
大要領：

第一要把學習教育擺在突出位置。領導幹部要

帶頭集體學習、集體討論，把宗旨意識、群眾路
線真正裝到心裡去，始終站在人民群眾的立場上
看問題、想問題、解決問題，切實解決好世界
觀、人生觀、價值觀這個「總開關」問題。

第二要緊密聯繫實際開展活動。要堅持問題導
向，鼓勵大家講真話、提意見，切實把存在的問
題搞清楚、找出來。要把開展教育實踐活動與促
發展、惠民生、保穩定統籌起來，做到兩手抓、
兩促進，把教育實踐活動的成效體現到推動發展
和改善民生上來。

第三要聚焦解決「四風」問題。這次教育實踐
活動集中解決形式主義、官僚主義、享樂主義和
奢靡之風等問題。要堅持開門搞活動，走進基層
第一線、走進群眾之中，對照群眾的意見找差

距，對照群眾的意見去整改，不辜負百姓的期
望。

第四要以整風精神開展批評和自我批評。要開好
高質量的專題民主生活會，勇於拿起批評和自我批
評的武器，開展積極健康的思想鬥爭，敢於揭短亮
醜、動真碰硬，達到出出汗、排排毒的效果。

第五要保證作風建設常態長效。要針對「四風」
方面查找出的突出問題，加大改革創新的力度，
建立健全既管用、又能長期堅持的制度，固化作
風建設成果。要嚴明紀律，堅決糾正有令不行、
有禁不止的行為，強化制度執行力，維護制度權
威性，使制度真正成為硬約束。

有分析指，這次教育實踐活動的一個突出特
點，就是領導帶頭、自上而下。
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李克強：政策不隨指標一時變化轉向
國務院將開年中經濟會議 定調下半年工作路向
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■習近平等七常委近期分別下基層，實地了解教育實踐活

動進展情況。圖為習近平7月11日至12日在河北看望正定

縣塔元莊村村民並同他們親切握手。 新華社

七常委分赴基層 廣納民意

國家統計局日前公佈的數據顯
示，上半年中國經濟增速為

7.6%，二季度中國經濟增速為7.5%，
比一季度的7.7%略降。

闡明合理區間「上下限」

李克強昨日在北京主持召開經濟形
勢座談會，專門聽取專家和企業負責
人的看法和建議，以便為年中經濟決
策作最後準備。李克強說，從國外實
踐看，經濟運行出現一定波動有客觀
必然性，宏觀調控的主要目的是要避

免經濟大起大落，使經濟運行保持在
合理區間，其下限就是「穩增長、保
就業」，上限就是「防範通貨膨脹」。
當經濟運行逼近上下限時，宏觀政策
要側重穩增長或防通脹，與調結構、
促改革的中長期措施相結合，使經濟
運行保持在合理區間。

他在座談會上闡明了中國下一步宏
觀調控的具體思路：既不能因經濟指
標的一時變化而改變政策取向，影響
來之不易的結構調整機遇和成效；也
不能對經濟運行可能滑出合理區間、

出現大的起伏缺乏警惕和應對準備。
要把綜合運用多種政策工具和充分發
揮市場機制作用有機結合起來，注重
創新驅動，既穩當前、又利長遠，一
舉多得，推動經濟發展方式轉變，增
強經濟增長內生動力，不斷改善民
生，促進經濟長期持續健康發展，打
造中國經濟升級版。

全年經濟預計平穩增長

儘管當前經濟增長存在下行風險，官
方對下半年經濟增長保持審慎樂觀態

度。國家統計局局長馬建堂昨日表示，
中國下半年乃至全年會保持一個總體平
穩的增長。中國經濟的基本面仍保持
巨大地增長潛力，目前，中國正處在新
型工業化和新形城鎮化的發展之中，中
國工業化水平去年為60%多一點，2020
年基本實現工業化要達到85%左右；城
鎮化水平去年才達到52.6%，而發達國
家和很多新興國家都超過了70%，中國
至少還有20個百分點的發展空間。據測
算，城鎮化率每提高一個百分點，將拉
動投資3.7個百分點。

香港文匯報訊 據中新社報道，國務院總理李克強
主持召開了經濟形勢座談會，闡明中國下一步宏觀
調控的具體思路。參加座談會的幾名專家在會後表
示，新一屆政府在宏觀管理理念上有所變化，在經
濟調控中既注重「底線管理」，也講求「戰略定
力」，特別強調政策要「長短兼顧」，在「強調穩住
一個增長目標的同時，也強調盡量避免使用那些短
期有用但中長期負面作用較大的政策」。

「從上半年情況看，中國經濟運行依然還在合理
區間內，但近期經濟增速回落的幅度可能有所放
大」，與會專家之一、中國人民大學校長陳雨露指
出，3季度中國經濟增長類的數據可能接近宏觀調控
的管理「下限」，4季度經濟回升的力量雖可能有所
加強，但不確定性卻大幅度上升，這將要求宏觀經
濟政策準備「底線管理」。

「我感覺新一屆政府宏觀管理理念進了很大一
步。」陳雨露指出，參加這次座談會，他發現：決
策層不是經濟下行壓力一大就採取簡單的財政貨幣
放鬆和短期刺激辦法，而是有保有壓、找到有效需
求。

政府若續主導 勢增下行風險

中金公司董事總經理梁紅也表示，過去一提穩增
長，大家第一反應就是政府主導投資和政府系統負
債，但從今天會議來看，總理在強調穩住一個增長
目標的同時，也強調盡量避免使用那些短期有用但
中長期負面作用較大的政策，「而且感覺他比較有
信心能找到長短期都能兼顧的選擇」。她表示，未來
若加大改革力度，中國潛在增長率能重新回到8%甚
至以上；相反，在現有的資源配置和體制機制下，
如果還繼續靠政府主導的投資拉動增長，不但不能
提高經濟增長率，而且會進一步增加系統風險。

陳雨露也強調，改革開放30餘年來，中國保持經
濟平穩的基礎已經比以前要強大得多、經濟調控的
手段也比原來多得多。因此，中國在管理「底線」
的同時，也應當保持一種定力和決心，堅決進行結
構調整，「短期增速下行，是為了長期戰略利益必
須邁過的坎」。

全國人大前高官：
GDP底線應在7%

香港文匯報訊

(記 者 孟 慶 舒

北京報道) 全國
人大財經委員會
原副主任委員賀
鏗昨日在中國國
際經濟交流中心
舉辦的「經濟每
月談」上表示，
雖然中國經濟下
行壓力短時難以
改變，但不會出
現硬 陸情況，
中國GDP增速底線保持在7%。

賀鏗表示，當前中國經濟主要面臨三大問題：
第一是內需、外需增長乏力，經濟增長的原動力
不足；二是財政貨幣政策扭曲GDP初次分配格
局；三是長期以投資保增長，導致一些行業產能
過剩。

賀鏗認為，中國長期實行「凱恩斯政策」，使
得國民經濟GDP初次分配格局遭到扭曲，國民收
入初次分配結構遭到破壞，最終消費率以及勞動
者報酬的比例越來越低，此外，在基礎設施大規
模投資的推動下，上游產品飛漲帶動下游產品的
價格，消費品價格不可能不上漲，也為通貨膨脹
埋下誘因。這個問題可能需要兩到三年的時間來
進行消化。

對於國務院總理李克強近期提出，經濟增長率
不要滑出下限。賀鏗認為，這個底線應是7%。但
他同時強調，不應太 重GDP，應在民生、供
給、提高居民收入等方面多作文章。「幫助企業
解決困難，促進企業發展，這樣才可以達到充分
就業和增加居民收入的目的。」

美插手台參與ICAO
中方提嚴正交涉

華持1.3萬億美債
仍為最大債權國

香港文匯報訊 據中新社報道，對於美國總
統奧巴馬於本月12日簽署國會關於支持台灣以
觀察員身份參加國際民航組織(簡稱ICAO)大會
的法案一事，中國外交部發言人華春瑩昨日就
此回應稱，美國會有關法案嚴重違反了一個中
國政策和中美三個聯合公報原則，中方對此堅
決反對並已向美方提出了嚴正交涉。華春瑩
說，台灣同胞參與國際組織，包括國際民航組
織活動問題是中國人自己的事。中方堅決反對
任何外國政府、組織或個人插手。

中央部委曬出國花銷
體育總局破2億

香港文匯報訊 (記者 馬琳 北京報道) 中央部委近日集中公佈了
2012年決算報告，在國務院三番五次要求各部門壓縮「三公經費」
的背景下，絕大多數部委的此項費用有所下降。而在「三公經費」
中備受社會關注的「公款出國」一項，國家體育總局成為開銷

「最大戶」，去年出國開支達超過2億元，是國務院82個部門中唯
一一個出國開支突破1億元的部門。

根據各部委公佈的信息，2012年，中央82個部門「因公出國」
共花費97,262.2萬元，比起預算安排的104,833.5萬元，壓縮開支
7,571.3萬元，減幅7.22%。整體來看，82個中央部門因公出國費
用佔「三公」總數的16.75%，成為佔比最低的一部分。

香港文匯報訊 據中新社報道，美國財政部
16日公佈的最新統計數據顯示，5月，中國持
有美債首次達到創紀錄的1.3159萬億美元，仍
然為美國最大的債權國，這一數據較4月修正
後的1.2907萬億美元增持了252億美元。

在中國持續增持美債的同時，作為美國第
二大債權國的日本則連續兩個月減持美債，5
月份日本持有的美債由4月的1.1127萬億美元
降至1.1110萬億美元，與中國相差2,049億美
元。

香港文匯報訊（記者 劉坤領 北京報

道）就當前中歐光伏產品爭端，商務部

進出口公平貿易局副局長周大霖昨日在

北京表示，歐盟在2012年對中國光伏產

品發起雙反調查，如果到8月6日中歐磋

商談判不能談攏，已經降到11.8%的關

稅降到重新恢復到47.6%。

據商務部統計顯示，中國已經連續17

年成為全球遭受貿易摩擦最多的國家。

今年上半年，共有15個國家和地區對中

國發起39起貿易救濟調查，涉案金額

20.9億美元。上述國家中，不僅包括歐

美發達經濟體，還包括馬來西亞、泰國

等新興國家。

回應貿易摩擦 商務部稱車多易刮蹭

周大霖表示，中國作為全球第一大貨

物出口國，遇到的貿易摩擦相對會多一

些，這是一個正常的現象，也是一個主

要原因。從外部來看，國際上確有一種

貿易保守主義抬頭的趨勢；從自身來

看，中國部分產品產能過大，過於依賴

國際市場，尤其集中依賴於某一個國際

市場，對對方的產業造成的衝擊很大，

客觀上也會容易引發貿易摩擦。周大霖

表示，「這就跟我們在馬路上，比如車

多了，就容易發生刮蹭事故。」

今年6月5日，歐盟宣佈對華光伏產品

雙反調查。周大霖披露說：「這個案子

涉及我們很大的利益，李克強總理親自

做歐方的工作，進行交涉，後來歐方同

意把稅從47.6%降到11.8%。」「11.8%是

從6月6日開始的兩個月的時間，也就是

到8月6日，這段時間雙方進行談判，達

成一個協議來解決。如果談不成的話，

到8月6日開始，這個稅又會恢復到

47.6%。」周大霖說。

周大霖表示，中國商務部正在利用

這個爭取來的時間段和歐盟進行磋商

解決。雙方的工作團隊還是在緊鑼密

鼓地進行談判，談判一直在進行。周

大霖說，中歐雙方將就此次爭端達成

一個符合雙方利益的協議，一方面，

中國的光伏產品需要歐盟的市場；另

外一方面，歐盟也非常需要中國物美

價廉的產品。

■昨日，李克強主持召開經濟形勢座談會，聽取專家和企業負責人的看法和建議。 新華社

■全國人大財經委員會原副主

任委員賀鏗。 網上圖片

中歐光伏爭端未解 關稅勢復47.6%

■李克強總理。 中新社

■周大霖表示，歐盟在2012年對中國光伏產品

發起雙反調查，如果到8月6日中歐磋商談判不能

談攏，關稅料重新恢復到47.6%。 新華社


